

COMMERCE. Un nouveau magasin ouvre début septembre au 14 rue Budapest à Nantes

Biocoop s'installe dans le centre-ville

Jean-Luc Langevin a changé de vie. À 46 ans, l'Ancenien a décidé d'ouvrir un magasin bio, proche de ses valeurs.

À peine posée l'affiche sur sa vitrine, Jean-Luc Langevin reçoit déjà des visites. « Une vingtaine de personnes se sont arrêtées depuis ce matin », sourit-il. L'ouverture officielle de son magasin Biocoop est prévue début septembre.

« Chez nous, la tomate, vous ne la trouverez qu'en saison »

« Nous aurons une surface de vente de 160 m². J'ai vraiment envie d'en faire un concept de quartier, d'être un petit marché de tous les jours ». Les clients y trouveront du fromage, du pain, des légumes et fruits... « Chez nous, la tomate, vous ne la trouverez qu'en saison », prévient le gérant. L'enseigne proposera du bio local, ou équitable « mais dans une zone géographique limitée ». Un espace vrac sera installé,



Jean-Luc Langevin, originaire d'Ancenis, ouvre un magasin Biocoop. Photo PO-VM

« avec 160 à 180 produits ». Dans une logique zéro déchet, Biocoop a arrêté de vendre des bouteilles d'eau en plastique « même si cela représentait entre 2 et 4 % de nos chiffres d'affaires ». Jean-Luc Langevin a aussi choisi un fournisseur d'éner-

gie « verte à 100 % ». Sourire accroché au visage, l'homme de 46 ans parle de sa boutique avec passion. « C'est plus qu'un job », confirme, amusé, l'Ancenien. Jean-Luc Langevin travaillait dans le secteur de la finance et gestion, jusqu'en 1995.

« Puis j'ai été recruté par Biocoop. J'étais responsable du service gestion, j'accompagnais les sociétaires dans leurs projets ». Avant de se lancer à son tour. Six salariés travailleront au 14 rue Budapest. « L'accueil est très important, nous

sommes là pour donner des conseils, aider à mieux consommer ». Question prix ? « Nous sommes un peu plus chers que la grande distribution, concède Jean-Luc Langevin, mais nous nous fournissons via des petites exploitations, en respectant un cahier des charges précis. Tout est 100 % bio et payé au juste prix aux producteurs ». Le fonctionnement de Biocoop colle aux valeurs de Jean-Luc Langevin. « Chaque décision est soumise à l'approbation du conseil d'administration, composé de quatre collègues (magasins, producteurs, salariés, associations de consommateurs). C'est participatif, et il y a une notion d'équilibre ».

Virginie Meillerais

REPÈRES

Biocoop s'installe dans l'ancien magasin de prêt à porter Massé. Une institution nantaise qui a fermé le 5 juillet dernier, après 48 ans. La famille Massé avait ouvert leur premier magasin 11 rue de Budapest en 1970 et avait acheté le numéro 14 en 1978.

CONVOIS MORTUAIRES

AUJOURD'HUI À NANTES

10 h : Jeanine Depussay, église Saint-Nicolas, cimetière Miséricorde ; 10 h 30 : Andrée Beauchene, née Charriau, église Toutes-Aides, cimetière Boutellerie ; 14 h 30 : Nanine Fauque De Jonquières, née Le Marc'hadour, église Saint-Nicolas, cimetière Pont-du-Cens ; 15 h : Louise Couffin, née Guerchet, église Saint-Michel, cimetière Sainte-Anne-Nouveau ; 15 h :

Pierre Aubry, église Notre-Dame-de-Lourdes, cimetière-Parc.

► Au crématorium du cimetière-parc, à Nantes

9 h 30 : Jeannine Amarger, née Roche ; 10 h 30 : Jacques Balland ; 11 h 30 : Robert Campagnet ; 13 h 30 : Gaby Vannier ; 14 h 30 : Marie Annick Bouvier ; 15 h 30 : Alain Weber ; 16 h 30 : Benjamin Savary.

A votre service

Literie

Toutes les marques de literie, linge de lit, décoration.
BRADERIE DE RENTRÉE - Concessionnaire TEMPUR
LE SOMMIER EST TOUJOURS À 1€ pour l'achat d'un matelas dans la gamme fixe - Vente aux particuliers et aux professionnels
4, rue du Charron (derrière Atlantis)
SAINT HERBLAIN (à 50 m du terminus tramway ligne 1 François Mitterrand)
Tél. 02 51 78 84 84 - Ouvert **NON STOP** - du lundi au vendredi de 11h à 19h et le samedi de 10h à 19h
www.pointliterie.fr - www.literiedepot.fr

EN IMAGE



Hypnose de rue place Royale

Jeux. Sébastien, Julien et Alexandre (photo) ont proposé une initiation à l'hypnose aux passants de la place Royale hier après-midi. « On propose des petits jeux basiques uniquement sur la base du volontariat » explique Sébastien. « Pas question d'endormir les gens à la Messmer, ni de les faire arrêter la cigarette... C'est juste une initiation ». Hier, le plus dur a, en fait, été de trouver des volontaires. Mais chacun s'est prêté de bonne grâce aux petits jeux proposés par les Nantais, également membres de l'association Nantes Hypnose.

Photo PO - Philippe Corbou